



L'archevêque Théodose de Sébaste : Nous sommes contre les persécutions auxquelles est soumise l'Église orthodoxe estonienne à cause de sa parenté spirituelle avec le Patriarcat de Moscou



Service de communication du DREE, 31.05.2024. L'archevêque Théodose de Sébaste, hiérarque de l'Église orthodoxe de Jérusalem, a appelé à prêter attention aux poursuites et aux répressions dont fait l'objet l'Église orthodoxe estonienne du Patriarcat de Moscou.

Exprimant l'espoir que les opérations militaires dans le secteur de Gaza, en Ukraine et dans d'autres pays du monde « s'achèveraient grâce au dialogue et à la recherche d'un chemin d'entente et non par la guerre, dont sont victimes des innocents », l'archevêque Théodose a souligné : « Nous sommes également contre l'utilisation du conflit militaire comme prétexte à des poursuites contre l'Église orthodoxe canonique en Ukraine, en Estonie et dans d'autres pays. » Mgr Théodose a notamment évoqué l'Église orthodoxe estonienne du Patriarcat de Moscou, « historiquement présente dans ce pays », poursuivie « par les moyens les plus variés ».

« Nous appelons les autorités estoniennes à cesser immédiatement ces poursuites et tout acte d'injustice à l'encontre de l'Église orthodoxe estonienne qui n'a nullement part à aucun conflit politique ou militaire et qui, comme toute Église orthodoxe, est un messenger de paix, d'amour et d'unité », déclare l'archevêque de Sébaste.

Selon sa conviction, l'utilisation du conflit qui se poursuit en Ukraine pour réprimer l'Église orthodoxe dans différents pays « est un acte inhumain et non civilisé ». « Nous estimons que poursuivre une Église orthodoxe revient à poursuivre le plérôme de l'Église », a souligné l'archipasteur, appelant « tous les leaders chrétiens et spirituels, ainsi que les organisations de défense des droits de l'homme, à prêter attention aux persécutions dont fait l'objet l'Église orthodoxe en Estonie sous de faux prétextes ».

« En ces jours où nous continuons à fêter la sainte Pâque, nous exprimons notre soutien à l'Église orthodoxe estonienne et vous assurons de nos prières, vous, nos frères bien-aimés, espérant que la puissance du bien triomphera de la puissance du mal, et que la force de la vie triomphera de la force de la mort. Car Celui dont nous fêtons aujourd'hui la résurrection nous a donné la vie qui est une grâce de Dieu et une bénédiction divine. C'est pourquoi nous demandons et prions pour que cessent toutes les guerres : à Gaza, en Ukraine et en tout autre lieu. En tant que chrétiens, nous ne croyons pas à la force de la guerre, de la violence et du meurtre. Nous croyons en la force de l'amour, de la miséricorde et de l'unité humaine. Notre devoir commun aujourd'hui est d'être auprès des Églises orthodoxes soumises à des répressions à cause de leur parenté spirituelle avec le Patriarcat de Moscou. Aujourd'hui que l'Église orthodoxe ukrainienne subit des persécutions sans précédent, nous devons tous condamner les mesures injustes prises contre cette Église et appeler à ce qu'elles cessent au plus tôt. »

Source: <https://mospat.ru/fr/news/91849/>